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I,Dr. que nos puede decir so
bre el tema de la integracion
de estas dos facultades?

Actualmente existe un proyecto de
restructura universitaria general. Den
tro de ese proyecto esta marcado el de
sarrollo de la actividad cientifica por
areas, asi como hay areas en ciencias
basicas, areas de la salud, existen area
de ciencias agrarias. Necesitamos in
volucrar veterinaria y agronomia, si
bien tanto agronomia como veterina
ria no son exclusivamente ciencias
agrarias.

8i estuvh~ramosen otro pais no se
ria tan fuerte, nosotros entendemos que
con agronomia tenemos una cantidad
de puntos en comful que es 10 que hace
ciencias agrarias, puntos en comun en
10 que hace a las disciplinas, pero per
files diferentes en cuanto a ·la informa
ci6n.

El veterinario en producci6n ani
mal esta capacitado, fonnado, con una
mentalidad biol6gica animal, con 10
que va a tener mas enfasis en 10 que
hace a producci6n en el animal y el
ingeniero esta formado, capacitado en
una orientacion bioI6gica vegetal, con
10 que Ie pone mas enfasis a 10 que hace
a la otra parte, Ia funcion de comple
mento nutricional, eso por poner un
ejemplo pero tenemos temas que son
realmente comunes, sociologia rural,
extension, bioestadistica, biometria, y
digo que mas el manejo de bibliotecas
agrarias comunes tenemos una canti
dad de puntos en comu.n que hacen que
podemos ya desde el vamos comenzar,
a caminar juntos.

Nosotros estamos pretendiendo jun
to con agronomia realizar un real pro
yecto academico en el cual la uni6n,
(no fusi6n) de las facultades se com
plemente y 10grar excelencia pero tam
bien un mejor uso de recursos tanto hu
manos como econ6micos. El proyecto
de unirse academicamente pasa por te
ner la voluntad que ahi estan las perso
nas tratando de comenzar a trabajar jun
tos. A raiz de la posibilidad del trasla
do de la facultad de veterinaria por el
alto valor que tiene su predio, se co
menzo a pensar en un traslado fisico
conjunto. Pero aparecio la oportunidad
de poder trasladarse a algun predio co
mun con nuestras identidades de la fa
cultad de veterinaria y la facultad de
agronomfa compartiendo un campo.
Hoy estamos en la etapa de estudiar
hacia donde, si bien el predio de vete
rinaria tiene un valor muy alto por la
ubicaci6n, esa zona sin que nadie 10
previera se ha convertido en una zona
muy importante de la ciudad de Mon
tevideo. Despues la de agronomia que
esta en una zona mas alej ada, es de ta
mafio muy considerable y tambien tie
ne un valor inmobiliario muy impor
tante.

Nosotros pensamos que con los va
lores de ambos predios podemos crear
un campus y ubicarlo en un lugar es
trategico donde no nos alcance de nue
vo la ciudad que es el riesgo que ve
IUOS si nos vamos a Sayago. Donde no
estemos contaminando el medio am
biente desde el punto de vista fisico y
social.

Un establecimiento universitario
tiene un efecto de miles de estudiantes

que crean c·ertos problemas en el en
torno.

') i. Como se esta organizando
esta restructura?

Se crea una comision rnixta que esta
integrada por delegados de ambas fa
cultades y tambien por el rector, y su
delegado.

Estamos en la etapa de discusion
de que parte fusionamos en que mar
co empezamos a caminar y cual seria
la ubicaci6n de la sede fisica. Todos
estos hechos tienen muchas puntas
importa mucho, produce grandes temo
res por el cambio, que son bastante pro
fundos entonces encontramos grupos
personas, individuos que estan a favor
y otros que estan en contra. Creo que
es un proceso que comenz6 a andar y
que despues de la ultima reunion de los
dos consejos que se hizo en la sala
Maggiolo, (0 sea en la sala del consejo
directivo central,) planteamos la vo
luntad inequivoca y sin marcha atras
de tratar de llevar adelante el proyecto
comun..

Ya estamos organizando activida
des comunes, hoy utilizando los cam
pos de la universidad que administra
agronomia. Veterinaria esta desarro-

-Hando desde el ano 86 un curso en
Paysandu, que comenzo como plan pi
loto y hoy ya es un curso, a su vez en
SaIto se estan realizando trabajos d
investigacion, en la estacion San An
tonio.

Hay un proyecto de escuela de
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Tamberos en Bafiado Medina donde
la facultad de veterinaria particip6.
Tenemos a su vez campos en el sur, agro
nomia tiene s campo en Canelones, en
la Ruta 5 en Progreso, y nosotros esta
mos en San Jose en el kil6m(~tro 42 de la
ruta 1con 2 tambos. Discutilnos, pensa
mos y analizamos si es viab le mantener
2 tambos; s' no tendriamos que unirnos
a trabajar en uno solo de los predios.

Estamos tratando de poner un revul
sivo a todo aquello tan trad icional que
tenemos y de movilizar in1emamente,
nuestras me tes y de llevar adelante algo
q pensamos q e debe ser 10 mejor para
elpais.

i,Se cuenta con antecedentes
en este ambito?

Existen antecedentes y es bueno te
nerlos en cuenta, por un lado de unirse
en una sola instituci6n conlo facultad
de Agronomia y Veterinaria y por otro
de crear una carrera nueva una tercera
formaci6n, que es el Zooteenista.

Se concluye de que no e:s pertinen
te porque en el fondo se est(i formando
un tecn'co 0 un profesional que es un
poco hibrido, que tiene en ultima ins
tancia que recurrir al veterinario y al
agr6nomo para poder desenvolverse.

i, Y con respecto a la expe
riencia anterior?

Claro, la otra experiencia, la de que
dar con ·una instituci6n que sea agro
nomia y veterinaria, el resultado es que
terminan sepanindose, porque hay un
perfil y una fonnaci6n agron6mica y
otro de veterinaria entonces pensamos
que 10 mas sabio es mantener la identi
dad de agronomia y la de veterinaria y
transitar por un camino con1un juntos.

Nosotros hoy no sabemos como se
va a ensefiar la veterinaria y la agrono
mia dentro de 20 afios, probablemente
sea diferente, y ahi la realidad puede
ser otra, entonces tambien tenemos que
preyer eso cuando nos estamos trasla
dando. Sabemos que crear un campus
universitario no es cosa de 10 anos, sino
que, de 20 0 30 afios.

Entonces tenemos que tratar de te
ner imaginaci6n de ser arriesgados, de
no pensar que no podemos equivocar
nos porque podemos equivocarnos.
Vamos a tratar de apostar a un futuro
que no sabemos realmente como va a
ser, pero tratar de dejar previstas las
cosas.

Las cosas cuestan mucho, hay que
tratar de buscar la economia, el mejor
rendimiento del uso de los medios y
una de las formas de aprovechar bien
el presupuesto universitario es compar
tir 10 que se pueda.

Yo me recibi e el ano 70 y nunca
se me ocurri6 trabajar en producci6n
animal sino trabajando conjuntamente
con un agr6nomo, y hemos caminado
muy bien juntos. Hemos tenido mu
cho mejor resultados que si hubieramos
trabajado cada uno por nuestro lado,
entonces a go que es un hecho real y
para nosotros corriente, a nivel insti
tuciones de fonnaci6n parece como im
posible y no 10 es.

Ud. 10 decia recien con 10
cual concuerdo plenamente,
en Sayago va a estar absor
bido totalmentepor la ciudad
como sucedi6 con los otros
predios.

Exacto, y ademas el censo nos de
muestra que el crecimiento mayor que
tuvo la poblaci6n de Montevideo y Me-

tropolitana, ha sido para la costa de
oro, el segundo es para ellado Sayago
y Col6n y eso no tiene porque detener
se. Hay una cadena de supermercados
francesa que quiere instalarse, y com
prarle a Agronomia una 0 dos hecta
reas esta apostando a que se va a desa
rrollar poblacionalmente.

Cuando en 1907 el predio actual de
Veterinaria era campo la unica forma
de llegar era por la calle Rivera y en
tranvia, ya que los Ingleses tenian su
cementerio en el Buceo.

Cuando a mi me toc6 estudiar en la
mitad de la decada del 60 era una zona
de barrios de casas, donde hoy esta el
shopping Montevideo era el hospital
Ferreira, eran cuatro manzanas 0 cinco
de campo no estaban los edificios que
vemos hoy en la calle Larrafiaga hacia
el mar.

La intendencia del departamento de
Montevideo juntamente con las inten
dencias vecinas tambien tienen bastant
definido como son los crecimientos y
como va a ser el ordenamiento urbano
ya han decretado areas rorales de Mon
tevideo. Existen tres areas y debemos
buscar una ubicaci6n pr6xima a esas
areas porque sabemos que ahi no va a
crecer, no se van a permitir construc
ciones y se va a mantener la divisi6n
en chacras.

Esta planteado dictar en Paysandu,
la parte de Producci6n y Clfnica de
bovinos de carne y fue aprobado por el
Consejo que en la ruta 1km 42 se tras
lade la Producci6n de ganada Iechero
parte de Reproducci6n, de Parasito
logia y de Patologias.

Estamos trabajando fuerte para ver
si sale el proyecto de descentralizaci6n
de la actividad productiva buscando la
excelencia
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